

LA EPOCA

DIRECTOR:
**La Sociedad
Regeneración**
EDITOR-ADMINISTRADOR:
Luis Cartín G.

Diario Católico Independiente

"Per crucem ad lucem". Con aprobación eclesiástica

OFICINA: Avenida 4a. Este, frente al Colegio Seminario

Apartado de Correos: 710

Suscripción mensual: ₡1.00

Número suelto: 5 céntimos

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 24 DE MAYO DE 1912

NÚM. 319

CABLEGRAMAS

España

Barcelona, 21.—Melquiades ha declarado: "Vengo á organizar el Partido Reformista de Cataluña, porque deseo que las dos fracciones republicanas, la derecha y la izquierda, comprendan que la vuelta al Poder de Maura, será el fin de la monarquía. En la casa del pueblo se pronunciaron discursos por Giner y Emiliiano. Lerroux resumió diciendo: la vuelta de Maura al Poder, significa un reto con que se nos provoca; tendremos que presentar una formidable protesta porque jamás se nos debe considerar como cobardes y tendríamos que ocurrir á las barricadas.

Alicante, 21.—Inauguráronse las obras del monumento. Canalejas, el Ayuntamiento y diputaciones repartieron limosnas.

Se han recibido millares de telegramas de felicitación.

Ferrol, 21.—Las pruebas de estabilidad del acorazado "España" han sido declaradas excelentes por las comisiones de marinos.

En las Carinenas una tempestad ha arrasado con los viñedos y cereales.

Santander, 21.—Gran sensación ha causado la muerte de Menéndez Pelayo. Su familia negaba enfermedad. El jueves trabajó preparando su segundo libro "Los heterodoxos." El viernes se agravó de afección al hígado y el médico ordenóle cama. La enfermedad hizo progresos rápidos, en la mañana se confesó, al mediodía tuvo un colapso, se sacramentó y por la tarde murió. Duelo nacional.

Madrid, 21.—En el Ateneo se dió una velada en honor de Marconi, de carácter brillante; asistieron el Rey de Baviera y el Gobierno. Morct habló ensalzando las glorias de Marconi, que han alcanzado el último rincón del mundo. Echegaray dijo que las luchas científicas eran las ambiciones de los sabios.

Marconi agradecido relató su descubrimiento de 1895 en que comunicaba á 40 kilómetros, que en 1902 ya se entendía con Inglaterra.

Coruña, 21.—En el vapor alemán «Holanda» emigraron para América 500 personas.

Francia

París, 21.—Puccini saldrá para España á estudiar el asunto de la nueva ópera basada en la novela *Alma Alegre*, de Quintero.

Alemania

Berlín, 21.—Comunican de Helsingford, Finlandia, que se ha descubierto un complot en la flota rusa, de amotinarse, asesinar oficiales y apoderarse de los barcos, igual al motín de Odessa. Hay 40 marinos presos. El denunciante suicidóse temiéndolo la venganza.

Estados Unidos

Nueva York, 21.—El comité de exploradores del Río de la Plata, después de dos meses de laboriosas conferencias con los agentes marítimos, obtuvo una rebaja en los fletes que representa un 10 0/0. El año pasado salieron del Río de la Plata 13 buques con 938.192 toneladas contra 133 del año anterior con 745.335. El Gobierno federal embarcó en Santos 950 toneladas de café que fueron depositadas en la aduana de Brooklyn, pertenecientes al Estado de San Pablo, cuyo Gobierno encomendó la venta al Comité Internacional fundado por Herna Sieclen, de Nueva York.

Boston, 21.—Los alienistas declaran que Richerson está en perfecto estado mental.

Con esto pierde su última esperanza de vivir; probablemente será ejecutado á las 4 de la mañana.

Richerson es neurasténico, histérico y miedoso de la oscuridad. Continuamente se le administran reactivos; acompaña-lo un doctor y un sacerdote. Háblanle de base-ball, de política con el fin de distraerlo, pero no lo han logrado. Frecuentemente le habla á sus padres y sus hermanos y llora, anoche durmió en la madrugada, despertando á las 11 a. m. No come, probablemente le permitirán despedirse de sus hermanos.

Las bebidas alcohólicas

(Conclusión)

Aparte del alcohol, el vino contiene otras sustancias en pequeña proporción, como glicerina, azúcar, tanino, varios ácidos orgánicos y éteres que le dan su aroma especial. Se le ha querido atribuir cierto valor alimenticio, pero es casi nulo y sólo puede utilizarse de él, y no siempre, sus propiedades estimulantes tomado en pequeña cantidad. La cerveza, que además de todas esas sustancias, contiene algunas albuminoides y bastantes fosfatos, sí que tiene aunque pequeño, algún valor alimenticio, que puede ser utilizado en ciertos casos; pero dista mucho de ser un alimento necesario y es peligroso abusar de él

Hijas de Santa Isabel de Hungría

Número premiado en la rifa de 100 colones
de 19 de Mayo

54

Las bebidas destiladas son las que se conocen comunmente con el nombre de licores. Se obtienen por destilación de frutas, de semillas, ó de plantas aromáticas sobre alcohol más ó menos concentrado. Todas contienen una gran proporción de alcohol, que no siempre es alcohol de vino (el menos tóxico), llegando algunos licores á contener hasta 75 por 100 de alcohol. Llevan además éteres procedentes de las plantas aromáticas. Ninguna de estas bebidas tiene cualidad alguna higiénica, por más que pretendan sus fabricantes; las más sencillas, que son los aguardientes, obtenidos por destilación de la uva (coñac), de la caña de azúcar (ron), y de algunas frutas, pueden en casos determinados ser utilizadas como medicamentos, pero fuera de eso no tienen ventaja alguna y sí muchos inconvenientes. Mil veces peores son todavía los demás licores, de composición compleja, en los que entran diversidad de sustancias cuyas propiedades son altamente perjudiciales y su uso debe prohibirse en absoluto.

J. M. CAMPA.

MONTON DE COSAS

PROPIEDADES CURATIVAS
DEL AGUA

Un pedazo de franela ó una toalla doblada á lo largo, empapada en agua muy caliente, torcida y aplicada después al cuello de un niño que tenga el *crup* ó anginas, produce generalmente un alivio dentro de diez minutos.

Una toalla para la cara, en varios dobles, empapada en agua caliente, bien torcida y fuertemente aplicada, alivia por lo común y muy pronto, un dolor de muelas ó una neuralgia. En los cólicos aplicada la toalla sobredicha sobre el sitio del dolor, obra como por encanto. No hay nada que contenga tan á prisa una congestión de los pulmones, un mal de garganta, ó un reumatismo, como el agua caliente cuando se aplica con prontitud.

El agua tibia funciona muy aprisa como vomitivo, y el agua caliente, tomada á pasto una media hora antes de acostarse, es el mejor laxante posible en caso de estreñimiento, al mismo tiempo que tiene un efecto muy suave en el estómago y los intestinos. Este tratamiento, continuado durante algunos meses con un régimen de alimentación conveniente, producirá muy buenos resultados en todo caso de dispepsia incurable.

El dolor de cabeza cede casi siempre á la aplicación simultáneamente de agua caliente á los pies y en la nuca.

El agua hervida impide la absorción de los microbios; pero no conviene usarla para uso diario, sino cuando se sabe que en su estado natural está infeccionada.

UNA LECCION

El Superior del Colegio de los Hermanos de las Escuelas Cristianas de Saint Etienne, en Francia, cansado de leer en un periódico de la localidad los denigrantes epítetos de imbéciles é ignorantes con que calificaban á los religiosos de su Colegio se presentó, acompañado de dos amigos suyos, en la redacción del citado periódico, y preguntando por el director, le dijo:

—Todos los días nos insultáis en vuestro periódico y vengo á pedir os una satisfacción.

—¿Venís á desafiarme?—preguntó el director.

—Precisamente: á eso vengo.

—¿Y qué armas habéis elegido?

—Helas aquí: tres amigos de cada uno de nosotros se constituirán en tribuna de honor, que juzgará el examen oral y escrito que sufriréis vos y uno de mis religiosos, á los que calificáis de ignorantes. ¿Aceptáis el desafío?

El director entonces, no sabiendo que contestar, balbuceó algunas excusas y acabó por decir que no podía aceptarlo. Desde entonces no volvió á decir nada en contra del Instituto de los Hermanos de las Escuelas Cristianas.

MARCIANO ACOSTA, ABOGADO Y NOTARIO. Ha trasladado su bufete á los altos de "La Valenciana", al Sur de la Botica Oriental.

PROTESTA

Con toda la energía de mi alma é interpretando el sentir de los millares de católicos costarricenses, protesto contra la calumnia inferida á la *Santa Iglesia Católica*, por los adeptos de la Teosofía costarricense, que intentan denigrarla con los siguientes conceptos publicados en "La República" y en "La Prensa Libre" del jueves 22 de los corrientes:

«Extraño es en verdad que la Iglesia que se dice depositaria de la doctrina de Amor del Cristo y que por lo tanto debería dar ejemplo de caridad, de prudencia y de elevación de miras, ponga á contribución la prensa, la cátedra y el confesonario para denigrar la reputación y encender pasiones contra personas que no tienen otro empeño, que despertar nuevamente la espiritualidad en el mundo, entre las gentes que, cediendo á las influencias de la época, vuelven las espaldas á la fe y á la religión por no haber podido

hallar en sus aguas como saciar su sed de verdad espiritual».

Si se han cometido abusos en algunas circunstancias, por la parte humana del Catolicismo,—pues que la humanidad ha sido, es y será defectible en todas las religiones,—eso no es título para que la Teosofía costarricense denigre con atrevimiento sin igual, á la *Iglesia Católica* á la cual pertenecemos la inmensa mayoría de los costarricenses, (—caballeros, señoras y señoritas del pueblo y de las altas clases sociales,—) que en su credo, en sus enseñanzas y en su moral es la más pura, la más santa y la más admirable de todas las instituciones que radican en el mundo, como que viene de Dios y fué fundada por N. Señor Jesucristo, Dios y Hombre verdadero.

ROSENDO DE J. VALENCIANO.
Canónigo

Jueves 22 de mayo de 1912.

NOTA EDITORIAL

ENTRE VIENTO Y LODO

El día de antier pasó entre huracanes; y la sociedad josefina se entretuvo en revolver lodo, y arrojárselo en la frente de conocidas personalidades políticas.

En los ámbitos de la ciudad no se oía otra cosa que ecos y comentarios del sensacional asunto de los dineros de Zelaya.

Parece ser que el pueblo instigado por la prensa goza comentando estas immoralidades y se recrea mirándolas con cristal de aumento y envolviendo en la murmuración á buen número de ciudadanos, que han formado en la política centroamericana ya como cau-

dillos, ya como simples soldados militantes en bandos opuestos.

Ninguno de los rumores circulantes ha tenido hasta el presente confirmación.

La prensa se retrae, como si en sus inspiradores obrase un movimiento de reserva, precursor de una fase nueva del asunto, la del silencio..... y nada ha pasado.....

Pero la piedra está lanzada, y podría muy bien suceder, que, así como el que intenta escupir al cielo se escupe el rostro, hiriera de rechazo á los que han manejado la honda inspirados en pequeñeces.

Allá veremos.....

ideas; y dió de ello una última prueba solemne, en el brillantísimo discurso que pronunció en el Congreso Eucarístico de Madrid celebrado el año de 1911; discurso revelador de su fe intachable y de un lirismo clásico y robusto, digno de los tiempos de Lope y de Calderón de la Barca.

Murió Menéndez y Pelayo, como mueren los verdaderos creyentes: bien conforjado con todos los auxilios de nuestra Santa Religión que recibió piadosamente.

Pierde con él, España, uno de sus grandes hombres y el Catolicismo un varón que desmintió á la faz del mundo con su fé, á los que pretenden que la Religión y la fé están reñidas con la ciencia y el estudio.

MINCEVAL

VENDO doce manzanas plantadas de café y plátanos en buen estado sitas en Santa Bárbara de Pavas. SALOMÓN V. ESCALANTE.

De actualidad

Corruptio optimi pessima

Bien puede aplicarse á la actualidad de estos días, entre nosotros los costarricenses, ese viejo refrán latino que, traducido por el *Citador*, dice: «la corrupción de lo mejor produce lo peor», y por un servidor traducido con permitida libertad—aquí y en Valladolid:— «del vino dulce se hace el mejor vinagre».

Dígolo porque, bien miradas, y aun vistas á vuelo pájaro, tenemos presentes varias cosas buenas bastante echadas á perder. La prensa en general, por ejemplo, y especialmente la diaria, rotativa y linotípica, cosas buenas son, sin duda alguna; pero ¿quién podrá dudar en conciencia y con moral olfato, de su mal oliente corrupción en tanto libro estúpido, aunque no sea del todo indecente, como por allá se publica y se exhibe para acá en librerías que debieran ser más correctas en su comercio?

El diarismo es también cosa buena, y de lo mejor que pudiere inventarse, para difundir conocimientos útiles, para depurar mediante sana crítica la administración pública y para «enderezar tuertos de toda clase; pero ¿no estamos viendo y saboreando cómo se ha puesto de avinagrada, torpe y corrompida en todos sentidos, lógico, gramatical, político y filosófico?

Nada tan bello y bueno como la inocente niñez, si no fuere la juventud fresca y lozana, y aun, si me pongo en ello, la fuerte madurez y la misma ancianidad respetable; pero ¿no es cierto que andan por ahí viejos verdes y olímpicos de teatro y parranda, y hombres de buena edad enclenques y caducos, gracias á su viciosa juventud, y jóvenes marchitos y consumidos de prematuras lacerias, y niños—¡oh dolor y vergüenza!—que, sin saber lo que hacen, roban, dañan, destruyen cuanto pueden y se maltratan salvajemente á sí mismos?

Util y necesaria es la política, y en lo tanto cosa óptima ó superior, para crear y defender y fundir hábilmente el orden y la libertad, en las naciones y entre las naciones; pero, por poco que uno alcance de propias y extrañas informaciones, no necesita ser un lince para enterarse y comprender á fondo la enfermiza condición de los políticos; y de ahí la pésima corrupción de su oficio y ocupación y preocupaciones, que no son otra cosa que la «politiquería».

Cosa tan buena es el teatro y tan recreativa y educadora en su acción social, puesto que "riendo corrige las costumbres" y "con el terror sublime cura las pasiones"; y sin embargo, su arte degenerado y corrupto resulta hoy, con harta frecuencia, disolvente y corruptor de las sociedades y pueblos cobardes, que no aciertan á defenderse y defender la sociedad moderna, y la civilización cristiana, de sus indignos perturbadores.

¿Y qué decir de la enseñanza—pública y privada—en su alta comprensión ó contenido de instrucción y educación, siempre y en todas partes, y mayormente ahora en Costa Rica?... No soy, acaso, yo, *descharchado* como me encuentro después de tanto estudio normal y hasta humanista, bastante apto para sentenciar ese pleito; ni tampoco es ya necesaria la sentencia condenatoria... Porque la corrupción de cosas tan superiores como las de nuestra enseñanza nacional, en todos sus grados y formas, es manifiesta y pésima: no necesita *demonstración*, puesto que *se muestra* bien clara y terminante

para quien no sea demasiado simple al respecto, ó bastante interesado para seguir trampa adelante, como si pensara en el asunto: "el que viene atrás que arree" ó se dijese á solas: "tras de mí, el diluvio"....

Por lo demás y respecto á corrupción de la *linotipia*, cosa óptima en su género, mírese "La República", nuestro ilustrado colega del día 22 de los corrientes, página 3, donde dice: "ventiseis millones de viudas", y se verán desatinos de tomo y lomo, absurdos, imposibles, enormidades tipográficas, majaderías inverosímiles y mentecatas ultrazambrancescas; todo por ser *pésima* corrupción de cosa *óptima*, como es, seguramente, la linotipia bien manejada.

M. DESCHARCHADO

Alto ahí.... ¡Más nobleza!

«La Epoca» al hacer referencia á *matrimonios espirituales*, de la Teosofía, —práctica que nosotros no hemos inventado para dar "broma" á los señores teósofos sino que algunos cuantos adeptos se han encargado de dejar traslucir—no ha pretendido (porque fuera innoble) lanzar la especie contra las señoras y señoritas dignas, que profesan la Teosofía, que no son capaces de aceptar esa ridícula teoría teosófica. ¿Hemos dicho nosotros, acaso, que todos los teósofos y teósofas están casados espiritualmente?

Además, ¿por qué hacer tanta bulla con el cuento de matrimonios espirituales que no pasa ello de ser un verdadero contrasentido y una combinación de palabras sin sustancia de la Teosofía?

Matrimonio espiritual significa lo mismo que *astronomía terrestre* y eso es todo para cualquiera que entienda la significación de las palabras *matrimonio* y *espiritual*.

Nosotros protestamos energicamente, contra los *teósofos de mala ley*, que han pretendido soliviantar los ánimos de personalidades honradas, afiliadas ó no á la Teosofía, so pretexto de defender una doctrina *ridícula* en muchísimas cosas y también en el cuento de los *matrimonios espirituales*.

Y los teosofistas que ocultamente han tratado de levantar el polvorín, quedan exhibidos ante la sociedad costarricense como gentes que para salvaguardar una doctrina, herida de muerte en sí misma y por sus *ridiculeces*, han empuñado el arma vil de acusarnos de herir honores de señoras y señoritas, que si profesan la Teosofía por lo que en ella encuentran de grato, no las creemos capaces jamás de aceptar las necedades de esa doctrina.

Protestamos de esa conducta reveladora de la impotencia intelectual para defender una doctrina en el campo de la discusión científica; y que se ampara á las amenazas cuando se le descubren algunas de sus prácticas que por seguro no serían jamás aceptadas por los teósofos nobles y dignos, y menos aún por señoras y señoritas teósofas que se estiman.

Téngase por entendido que teorías más ridículas que lo de *matrimonios espirituales* tiene á montones la *Teosofía* como cánones de doctrina.

DE OPORTUNIDAD.—A dos horas de esta ciudad, en jurisdicción de Tres Ríos, se vende un potrero que consta como de 23 manzanas, en terreno más ó menos llano y con magnífica agua. Para informes, dirigirse al apartado 260.

Pérdida irreparable para la Literatura Mundial

Anuncia el cable que murió en España, el ínclito sabio Doctor don Marcelino Menéndez y Pelayo, Director de la Biblioteca de Madrid, miembro de la Real Academia Española y de la Real Academia de Historia, y para quien España entera pidió el premio Nobel, en oposición á Pérez Galdós, á quien trataban de adjudicarlo con manejos ocultos, los librepensadores y francmasones españoles.

El Doctor Marcelino Menéndez y Pelayo, es una de las glorias de la España moderna, sabia y cristiana; sus obras son monumentos del saber y su crítica literaria compilada en muchos tomos, es única en la Literatura Mundial.

Fué siempre católico sincero en sus

LA BIBLIOTECA DEL CATOLICO

debe contener los siguientes libros:

LA VIDA ESPIRITUAL, reducida á tres principios fundamentales. Por el Padre Mauricio Meschler, S. J.	Tela	1.75
COMPENDIO DE APOLOGIA del Cristianismo. Por Mons. José Ballerini.	rústica	2.50
EL CATOLICO ARMADO contra los Ataques de los Protestantes. Por Pio De Mandato.	tela	2.50
EL HOMBRE TAL CUAL ES. Primeras lecciones de La Ciencia de Los Santos. Por el Padre Rodolfo J. Meyer.	tela	1.50
EL PERIODISMO CATOLICO, Criterios y Normas, traducción de A. A., S. J.		0.75

De venta en la

LIBRERIA LEHMANN

APARTADO 147 = SAN JOSE, C. R. = TELÉFONO 40

Congreso de los Srs. Diputados

Sesión del día 23

de mayo 1912

Presidió don Ezequiel Gutiérrez.

Leyóse y aprobóse el actá de la anterior.

Aprobáronse las formas de los decretos facultando á la Municipalidad de Santa Bárbara para vender una finca, y facultando al Poder Ejecutivo y á las municipalidades de la República para vender orillas de calles y caminos.

Leyéronse varias instancias que pasaron á comisión.

Admitióse un proyecto de ley subvencionando á la Municipalidad de Atenas para que se provea de agua potable.

Aprobóse en segundo debate el proyecto de Ley auxiliando al Asilo de Huérfanos de Alajuela con la pensión mensual de 400 colones y el de donar á la Municipalidad de Puntarenas la finca llamada "La Punta."

Se aprobó en primer debate, el proyecto de ley concediendo á don Pedro Muñoz, estudiante de medicina en Bruselas una pensión mensual.

Admitióse un proyecto de ley concediendo una pensión á don Mercedes Quesada.

Continuóse la discusión del proyecto de ley de Reformas Constitucionales en el concepto de que el voto para elegir Presidente de la República sea directo y secreto.

Después de una discusión en la que intervinieron los señores Arias, Jiménez (M. de J.), Mata Valle, Faerron, Rodríguez (don Rafael) y Zúñiga Montúfar, que consumieron una infinidad de turnos cada uno, para discutir una moción del señor Arias subdividiendo la votación para mayor claridad, fué denegada la moción y aprobado el dictamen por votación nominal y por una inmensa mayoría.

Levantóse la sesión.

Obra de importancia

El auxiliar de la Dirección General de Obras Públicas, encargado de los trabajos del Guanacaste, ha presentado el estudio que se le ordenó para reconstruir el punto sobre el río Los Anonos, en el puente llamado La Zanja, en la carretera de Liberia á Bagaces.

Pronto se dará principio á esa obra de verdadera necesidad para la comunicación de esos lugares.

Marcelino Menéndez y Pelayo

La muerte del insigne maestro español, cuyo nombre encabeza estas breves líneas, no sólo será un duelo nacional, sino de toda Europa y del mundo entero civilizado.

Crítico eminente y de pasmosa erudición, escribió de ciencias y filosofía, de artes y bellas letras, de historia y civilización particular de su país y generalmente de todas las naciones de Europa y América.

Antes de cumplir sus veínte años, hizo y publicó muy notables *Ensayos políticos*, originales y traduciendo del Parnaso griego y del romano, siendo de lo más excelente entre los primeros la *Epístola á Horacio*, y entre los segundos la sublime Oda de Safo, admirada de todo el mundo y tantas veces traducida.

Su *Historia de los Heberodoxos españoles, su Ciencia Española, su Historia de las ideas estéticas en España, sus Prólogos, Introducciones y Comentarios* á obras de prosistas y poetas españoles é hispano-americanos, le llevaron á las Reales Academias de la Lengua y de la Historia y á inmortalidad como prolífico y pensador de genio.

Alcanzó en brillante oposición, contra los Dres. José Canalejas y Méndez y Antonio Sánchez Moguel, la cátedra de Historia crítica de la Literatura española en el Doctorado de la facultad de filosofía y Letras de Madrid. El *Homenaje* que al cumplir sus veinte años de enseñanza le tributaron sus admiradores lleva, además de las españolas, firmas de Italia, Portugal, Francia, Inglaterra y América, de Alemania y Rusia,—en fin, de hombres ilustres de todas las naciones, lenguas y razas del mundo culto y civilizado.

Gloria es, también, muy particular de la Iglesia católica, por su educación y su vida y escritos, el ilustre finado que vivió y ha muerto como sincero creyente, satisfaciendo su *sed de verdad, de bien y de hermosura* en las claras é inagotables fuentes de nuestra santa Religión.

En ellas se abrevaron, así mismo, las almas excelsas de un San Agustín y una Santa Elena, de un Tomás de Aquino y una Teresa de Jesús, sin contar con un Luis Vives, un Tomás Moro, un Erasmo y tantos otros que desatendieron las pretendidas *enseñanzas y remotidades* del Extremo Oriente y prehistóricas que, con marcada ingenuidad, buscan sedientas honorables personalidades muy conocidas en su casa.

Nuestros lectores han podido ver y admirar la elocuentísima oración del sabio

católico Menéndez y Pelayo, en la inauguración del último Congreso Eucarístico de Madrid, y por la misma producción oratoria podrán juzgar del mérito sobresaliente del egregio hablista y escritor.

Gozó en vida de todos los honores que pueden tributarse á un sabio, y piadosamente podemos esperar los humildes hijos de la Iglesia, que hoy goza en el seno de Dios, entre los Santos, el premio de sus ímprobos labores y de sus virtudes cristianas.

LA REDACCION

Rumores teosóficos....

Averigüese la verdad

Dícese que alumnas de alguna escuela de la capital han formado una pequeña "logia" con muchachitas que se han entusiasmado por los cuentos de las doctrinas teosóficas; y que ya dicen á sus amigas que no debe comerse carne ni cortar los tallos de una planta porque los animales son hermanos inferiores, y las plantas tienen alma.....

No pasa esto de una *novedad* de chiquillas; pero ello revela que la *Teosofía* del Magisterio, en la parte que profesa esas doctrinas anticatólicas, deja traslucir demasiado sus creencias pantéísticas.

Que estén ojo avisar los maestros y maestras de Religión; y que el señor Ministro de Instrucción Pública haga comprender á sus subalternos que en Costa Rica es oficial la enseñanza de la Religión Católica y no debe permitirse que se toleren jugueterías de esa especie que son antipedagógicas, y un atentado contra la ley y contra la fe de los niños católicos.

Un trío artístico

Tenemos noticia que don Adolfo Luque, su señor cuñado, y la aplaudida artista doña Juanita Lasauca de Luque, piensan formar un trío y hacer una *tournee* por la República y pasar luego al exterior recorriendo todos estados de América Central, Antillas y acaso á Estados Unidos.

Comenzarán sus labores, el sábado y domingo próximos, en Limón para donde han sido ventajosamente contratados.

Buena nos parece la idea, y deseamos á los simpáticos artistas, lauros y provecho económico.

Buena noticia

Hemos recibido un telegrama de nuestro buen amigo don Jacinto Salazar, de Cachí, notificándonos que por fin la deseada lluvia ha caído sobre aquella comarca, con gran contentamiento de todos los vecinos y en especial los agricultores, entre los que ha renacido la esperanza

Mucho nos alegramos.

BUSCANDO remedio al mal

El Director del Asilo "Las Mercedes" ha dado cuenta de la notable disminución que ha tenido la paja de agua que surte al establecimiento, al extremo de ser insuficiente para el servicio.

Se ha dado orden al señor Director General de Obras Públicas para que estudie el caso, á fin de remediar esta penitencia necesidad.

PARROQUIA DE LA DOLOROSA.—Actualmente se rifan á beneficio de la Cofradía del Rosario Perpetuo establecida en ese templo unos preciosos aretes de finísimos brillantes, valorados por el acreditado joyero don Francisco Müller, en ₡ 850.—La rifa se verificará el día 23 de junio á las 3 p. m. en la iglesia de La Dolorosa. Se sacarán cien papeletas, la última será la que se lleva el premio. Las papeletas se están acabando, se venden á 10 céntimos cada una. Que nadie se descuide, si quiere tomar parte en la rifa, porque se quedará con los deseos.

A PROVECHESE ESTA OPORTUNIDAD. Vendo, en el mejor punto del Barrio de Otoyá un magnífico lote de terreno; un carruaje Victoria, con su tronco, arneses, etc., etc., y tres casas situadas en el barrio del Turrujal. Todo á precios de ocasión.—M. V. BLANCO.—Corredor Jurado.—Casilla N.º 70.

SE VENDEN LAS FINCAS SIGUIENTES: 390 manzanas en Reventazón. 30 en Capelladas. 100 en El Plantón y un hermoso solar en Cartago á cien varas del Parque: todo libre de gravamen. Entenderse con Val. F. Ferraz frente al Seminario.

UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.

Se creía antiguamente, que una medicina era benéfica en proporción á lo repugnante de su sabor y olor; pero ya sabemos que tal idea era un disparate. No hay ninguna razón por la cual la medicina deba ofender á los sentidos más que los alimentos, y por lo mismo, uno de los triunfos más grandes que ha alcanzado la química en los últimos años, consiste en lo que se puede llamar la redención del aceite de hígado de bacalao. Todo el mundo sabe cuan asqueroso es el sabor y olor de esta droga en su estado natural, y no es de extrañarse que la mayoría de la gente declare que prefiere sufrir la enfermedad á tomar el aceite de hígado de bacalao puro. Ahora bien, es una de las leyes de la naturaleza, que un remedio que es repugnante al olfato y al paladar, y que también revuelve el estómago, no puede producir buenos resultados, pues el organismo se rebela en su contra y á gritos pide deshacerse de él. El milagro apetecido se encuentra en la

PREPARACION de WAMPOLE en la cual tenemos la parte valiosa del aceite, sin los demás elementos. Este moderno y eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Hipofosfitos, Maltá y Cerezo Silvestre. Tomado antes de los alimentos, evita y cura la Dispepsia Nerviosa, Afecciones de los Pulmones y todas las enfermedades que se originan por las impurezas de la sangre. "El Sr. Dr. Ignacio Plasencia de la Habana, dice: He usado su magnífica Preparación de Wampole y es inmejorable como tónico reconstituyente, lo cual ha sido comprobado en mi práctica." De venta en las Droguerías y Boticas.

PARA TENER BUENA LUZ ELECTRICA
 se deben usar las lámparas importadas por
Koberg & Echandi
 al lado del Banco Anglo.—San José, C. R.
Las más durables,
las más baratas

OSRAM-TANTAL-PHILIPS

Son las tres que nos han dado resultados sobresalientes en nuestros ensayos, y que recomendamos como las mejores entre las bombillas de Filamento Metálico

NUEVOS PRECIOS REBAJADOS Y SIN COMPETENCIA

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país. La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA.

Gran Baratillo de pañolones de seda en la TIENDA de don NARCISO

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

IMPRENTA DE SAN JOSE

Como anexo á esta tipografía, se ha establecido un completo taller de

Litografía

con cuantas máquinas y elementos son necesarios para atender toda clase de trabajos relacionados con este moderno arte.

Se cuenta con el concurso de un hábil dibujante y el de un experimentado prensista.

Las órdenes se despachan con la mayor actividad posible y los precios son tan módicos que en muchos casos trabajos á tres y más tintas son ejecutados á un precio menor que el cobrado en la generalidad de los talleres de tipografía por impresiones en un solo color.

Con gusto se formulan presupuestos á solicitud.

Avenida 4a. Este, frente al Seminario

SOLERA HERMANOS

Tienda en Heredia

En ella se encuentran casimires de todas clase, zapatos de primera calidad elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

Recoged sellos usados de correo

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remítid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmercée, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

LA MODELO

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR

Fuerza eléctrica

Especialidad en altares, muebles finos contruidos de las mejores maderas del país.—Excelentes trabajos de talla, únicos en el país.—Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.

PRONTITUD Y ESMERO EN TODOS LOS TRABAJOS

Precios sin competencia

SE GARANTIZAN TODOS LOS TRABAJOS

SEÑORES CURAS: Si necesitan algún altar, púlpito, ó confesionarios, pasen por esta casa pues hemos recibido un nuevo catálogo con variado surtido y varios estilos como romano y gótico.

Santos Penón y Hermano

Ap. No. 36. Frente á la Imprenta del Comercio.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, á los altos «La Valenciana»

Antonio Lehmann y Ca.

Librería, Imprenta, Papelería, Encuadernación, Fábrica de sellos de lute

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo.—Se atienden especialmente las órdenes por Correo.—Unica Agencia de la máquina de escribir REMINGTON de escritura visible.—Depósito de máquinas fotográficas KODAK y sus materiales.

Apartado: 147.—Teléfono: 40.—San José y Limón.